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暖かい心　広い視野　行動力暖かい心　広い視野　行動力

大分県議会議員　守永信幸活動日誌 

 東日本大震災・遺児たちのサポートにご支援を

もりちゃん通信

『笑顔あふれる社会をめざして』 『笑顔あふれる社会をめざして』 
　４月10日に実施された県議

会議員選挙では、皆様方のご

支援に支えられ、当選を果た

すことができました。お一人

お一人にご挨拶が出来てはお

りませんが、皆様方のご支援

に心から感謝いたします。県

議会議員としての活動を始め

た訳ですので、皆様方のお話

を伺いながら、御支援してい

ただいた皆様のご期待に応え

ていく所存です。

　県議会の会派としては、社民党と民主党な

どで構成する会派「県民クラブ」に所属しま

した。所属議員の人数は17名と改選前の14名

から３名増加しましたが、自民党と無所属議

員とで構成する「自民党・無所属の会」が２

３名と過半数を確保したことにより、政策議

論による優位性は確保できていません。しか

しながら、自民党議員の選挙違反問題や自民

党内部での人事等に起因した分裂騒動などに

よって、自民党の数にものを言わせての姿勢

を牽制できる可能性が開けてきました。会派

としての重要性も高まったと言えます。それだけに、県民の皆さまの期待に応え得る取り組みしていかなけ

ればなりません。

　2011年の臨時議会が５月16日と17日の２日間開催されました。この臨時議会で、総務企画常任委員会に所

属することが決定しました。総務企画常任委員会は、総務部や企画振興部、会計管理局、選挙管理委員会、

人事委員会監査委員の所管に属する事項や他の委員会の所管に属しない事項について付託された議案を審議

するものです。したがって、県政全般について広く情報が得られるというメリットもありますので、しっか

りと勉強したいと考えています。

　１年生議員として、まだまだ勉強しなければならないことばかりです。「暖かい心・広い視野・行動力」

をモットーにしながら、県民の皆さまの声を県政につなぎ、より多くの方々が笑顔で暮らせるように努力し

て参ります。皆さまからのご指導と併せてよろしくお願いいたします。

JR大船渡駅で息をのむ大学奨学生
写真提供：「あしなが育英会」
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 ○2011.４.19　トマト工場竣工式に出席 ○2011.４.19　トマト工場竣工式に出席

もりちゃんの活動日誌

　農業生産法人サニープレイスファームが、

低段密植栽培方式によるトマトの栽培施

設を佐伯市女島に完成させました。私が、

県職員在職中に関わった事業の一つでも

あり、事業主体のご厚意で施設の竣工式

に出席させて頂きました。

　大分県では、農業の担い手確保策に力

を入れています。まずは既存の農業者が

自助自立していくことを行政が支えてい

かなければならないと考えます。しかし、

後継者不足は深刻な状況。また

一方で職業として農業を選択し

たいという方もおられます。希

望される方々の就農の機会を創

っていくことや、他業種からの

新規就農者に対する支援も必要

となるわけです。特に新規就農

者に対しては、丁寧な指導が求

められるところでもあります。

その一つとして農業分野に参入する異業種の企業に対する支援・指導も積極的に行われています。

　サニープレイスファームは、流通部門の企業による農業参入ですが、低段密植栽培に以前から取り組んで

いた農業法人「デバン」との技術連携を図りながら、大規模施設での経営安定を図るものです。佐伯市にお

けるトマトの産地化とブランド確立に成果を発揮して頂きたいものです。

○2011.４.46　大分市複合文化交流施設新築工事起工式に出席○2011.４.46　大分市複合文化交流施設新築工事起工式に出席

　大分市の文化・情報・教育・産業・

福祉の複合機能を併せ持つ施設とし

て大分駅南に新築される施設の起工

式が４月26日に行われ、出席しました。

施設の内容としては、市民ホール、

図書館、情報プラザ、産業活性化を

図るための知的拠点施設、人権啓発

センターや体育施設、健康増進セン

ターや保育所、児童センターなど多

くの機能を持たせた施設として大分

駅南地区の核となる重要な施設とも

なります。2013年７月のオープンに

向けて工事が順調に進められるよう祈念するとともに、大分駅周辺の活性化が図られるよう期待したいもの

です。

　また、大分駅の高架化に伴う街づくりについても、多くの議論が必要でしょう。みんなで、私たちの街づ

くりに取り組みましょう。

○2011.４.29　連合大分第82回メーデー大分県中央大会に参加

○2011.５.19　地域活性化総合補助金活用事例調査

○2011.５.26　渇水状況の調査に師田原ダムと石場ダムへ

○2011.5.3　憲法記念日講演会に参加

竣工した水耕栽培の温室
と竣工式に出席した広瀬
知事に説明をするサニー
プレイスファームの稲田
社長（左から２番目）

５月26日の師田原ダムの様子

イノシシを使った料理

「楽四季舎」で売られている米粉パン
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 ○2011.４.19　トマト工場竣工式に出席

○2011.４.46　大分市複合文化交流施設新築工事起工式に出席

○2011.４.29　連合大分第82回メーデー大分県中央大会に参加○2011.４.29　連合大分第82回メーデー大分県中央大会に参加

　メーデー集会が、大分市の若草公園で開催されました。天気にも

恵まれ、参加人数は、例年並みだと思いますが、初めてステージか

らの参加となりましたので、新鮮みのある集会となりました。

　労働者の抱える課題は、まだまだ多く、しかも複雑化、細分化（個

人化）しているような気がします。労働組合として、どのように取

り組んだら良いのか、考えていかなければなりません。

○2011.５.19　地域活性化総合補助金活用事例調査○2011.５.19　地域活性化総合補助金活用事例調査

　大分県単独補助事業として準備されている「地域活性化総合補助金」の活

用事例について調査活動を行いました。今回ご協力頂いたのは、山香アグリ

と有限会社「楽四季舎」。山香アグリでは、有害鳥獣であるイノシシ・シカの

食肉処理施設を2008年に整備し、食材として供給している。イノシシやシカ

の捕獲量は一定程度の実績を積み上げているが、販路の拡大が今後の課題と

なっている。精肉処理の技術は高く、臭みのない肉に仕上げているのだが、

消費者の方に固定概念があるせいか、イノシシの肉と聞いて手が出ていない

ようである。外食産業を通じてでも、その肉のおいしさに多くの方々に接し

て頂く機会を作っていくことが必要と思われた。

　「楽四季舎」では、米粉を使ったあんパンや食パンなども扱われており、

地元の素材を使った手作りおやつとして、人気を博している。各地域で、こ

のような取り組みが行われることによって、農家所得の向上や農業分野での

就業支援に期待できるのではないだろうか。

○2011.５.26　渇水状況の調査に師田原ダムと石場ダムへ○2011.５.26　渇水状況の調査に師田原ダムと石場ダムへ

　昨年の８月から少雨傾向が続く中で、渇水がいよいよ深刻な状況とな

っている豊後大野市と臼杵市の現地調査に県民クラブの議員12名で行っ

て参りました。田植えを控えたこの時期、満々と水を蓄えていなければ

ならない２つのダムは、貯水率3.6％（師田原ダム）と15.9％（石場ダム）。

師田原ダムは４月25日から、石場ダムは１月31日から配水を停止しており、

受益地区の園芸農家は、栽培に必要な水を毎日川に汲みに行き、急場を

しのいでいます。通常では必要のない作業に、時間とコストを割かなけ

ればならない状況。しかもピーマン等の果菜類はこれから収穫作業が繁忙期に入っていきます。

　石場ダム周辺では、茶の栽培面積も増えており、防霜対策等でも水は必要。地域での様々な経営戦略を図

るためにも、安定した水源の確保は大きな課題といえます。

○2011.5.3　憲法記念日講演会に参加○2011.5.3　憲法記念日講演会に参加

　毎年憲法記念の日に開催されるこの講演会ですが、今年は弁護士の内河恵

一（うちかわ・よしかず）先生をお招きして、憲法９条と生存権についてご

講演を頂きました。

　内河先生は、自衛隊イラク派兵差し止め訴訟の会の弁護団長をされています。

第１次原告1,262名を擁して、自衛隊のイラクへの派兵を「憲法９条違反」、「平

和的生存権の侵害」、「イラク特措法の違反」、「米英の侵略行為への荷担」であ

るとして、2004年２月23日に提訴し国を訴えてた取り組みをもとに、興味深いお話を伺うことができました。

　衆参両院に憲法審査会が設置され、改憲勢力が次第に増強している状況でもあり、私たちが平和的に生存

する為に、何をしなければならないのか、多くの方々と考えていきたいと思いました。

５月26日の師田原ダムの様子５月26日の師田原ダムの様子

イノシシを使った料理イノシシを使った料理

「楽四季舎」で売られている米粉パン「楽四季舎」で売られている米粉パン
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暖かい心　広い視野　行動力 東日本大震災・遺児たちのサポートにご支援を 東日本大震災・遺児たちのサポートにご支援を

　３月11日に発生した東北地方太平洋沖地震。マグニチュード

9.0の巨大地震は、東日本各地に大きな爪痕を残しました。私も

少しばかり関わりを持つ『あしなが育英会』は、「下着１枚、食

べ物ひとつ、家の修理が命綱になる」との想いから、０歳児から

大学院生までの生活支援のための特別一時金給付を即決定し、役

職員が現地を踏査し一人でも多くの対象者に支援をしようと活動

しています。

　私も交通遺児育英会からの奨学金で高校・大学へと進学させて

頂きました。一家の大黒柱がいないと言うことが経済的にどれほ

ど大変なことであるかを身をもって知っています。ただ経済的なフォローだけでは、夢を抱いて歩き始める

ことは難しいことです。同じような境遇で、明日を夢見る仲間がいるから、同じように自分自身も明日に向

かって走っていけるのだと感じています。

　阪神大震災の時も、残された子ども達は大勢の死を目の当たりにし、自分の手で家族や周囲の人々を救え

なかったことに負い目を感じながら、しかも誰にも相談できずに苦しんでいたのです。これから大切な取り

組みは、この大震災で生き残った方々が、明日に向かって歩き出すことを手助けしていくことだと思います。

あしなが育英会では、今後被災地で多くの震災遺児たちの心のケアを行うファシリテーターを育てていく拠

点作りを行うことも決定しています。

　これらのあしなが育英会の取り組みへのサポートを一人でも多くの方々に呼びかけていきたいと思います。

　あしなが育英会へのご支援については、直接あしなが育英会事務局にお問い合わせください。連絡先、電

話（０３）３２２１−０８８８。また「あしなが育英会」のホームページ（ �����://������
�.��������.	�/�����2.����）

では、オンラインによる寄付もできます。
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県議会議員選挙投票日

当選証書を受け取る

大分市・別府市両市長選告示

サニープレイスファーム竣工式

釘宮ばん氏個人演説会に参加

土地連労組定期大会

県退職者会竹田支会総会

岩田町３丁目自治会役員会

大分市複合文化交流施設新築工事起工式

新議員・元議員議会説明会

佐藤県総務部長送別会

連合メーデー集会

企業局労組メーデー集会

社会科学研究会

憲法記念日講演会

津留地区体育協会理事会

津留地区体育祭拡大実行委員会

県退職者会別府支会総会

大分市平和運動センター夜なべ談義

自治労議員団研修会

上野丘高校同窓会評議員会

大分市平和運動センター８の日行動

アブニール５周年記念謝恩パーティ

津留地区体育祭

　　臨時県議会

おおいたホームタウン推進協議会

連合議員懇臨時総会

だるま会総会

自治労退職者会グランドゴルフ大会

地域活性化総合補助金事例調査

別府市総合振興センター労組定期大会

津留地区体育祭反省会

緑友会大分支部総会

県議会総務企画常任委員会

県民クラブ渇水状況調査

『笑顔あふれる社会をめざして』 
JR大船渡駅で息をのむ大学奨学生

写真提供：「あしなが育英会」
JR大船渡駅で息をのむ大学奨学生

写真提供：「あしなが育英会」


